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重点

据新华社电 国务院总理
温家宝19日在卡萨布兰卡会见
摩洛哥政府首脑本·基兰。

温家宝表示，本地区国家
人民要求变革的愿望应得到重
视，有关各方要通过和平、包容
的政治对话解决问题，保护平
民生命财产安全和合法权利。
中方愿同国际社会一道，为促
进西亚北非地区和平、稳定和
发展作出不懈努力。

温家宝是在前往巴西里
约热内卢出席联合国可持续
发展大会并访问拉美四国的
途中过境摩洛哥的。

据新华社电 中共中央
政治局常委、中央书记处书
记、国家副主席习近平6月19

日至20日先后到北京大学、中
国人民大学、清华大学就加强
和改进高校党建工作进行调
研，并召开座谈会听取意见。
他强调，加强和改进高校党的
建设要继续坚持和贯彻好正
确的指导原则，紧紧围绕服务
大局和促进高等教育事业科
学发展这一主题来开展，围绕
培养中国特色社会主义事业
合格建设者和可靠接班人这
一根本来推进，围绕贯彻好党
委领导下的校长负责制这一
领导体制来加强，围绕抓好基
层打牢基础这一重要支撑来
深化，为高校改革发展稳定提
供坚强保证。

据新华社电 中共中央
政治局常委、中央政法委书记
周永康19日到河北省怀来县
调研。

怀来县是中央确定的周
永康参加学习实践科学发展
观活动的联系点，他先后于
2008年10月和2010年1月专程
到怀来蹲点调研指导。

周永康说，以胡锦涛同志
为总书记的党中央提出的科
学发展观，是符合我国实际、
适应时代发展要求的马克思
主义科学理论，中央在全国部
署开展学习实践科学发展观
活动的决策是完全正确的。

据新华社电 《乔石谈民
主与法制》一书已由人民出版
社、中国长安出版社出版，即
日起在全国新华书店发行。

本书收录了乔石同志1985

年至1998年担任党和国家领导
人期间，有关民主与法制的重要
讲话、报告、谈话、文章共102篇，
约44万字。书中还收录了一些照
片和题词。编入本书的文稿，绝
大部分是第一次公开发表。

二十国集团洛斯卡沃
斯峰会18日至19日在墨西哥
滨海城市洛斯卡沃斯举行，
在紧张的会议之余，也发生
了一些幽默诙谐的趣闻。

在二十国集团领导人
第一次全体会议结束后，
按照惯例，与会各国元首
和主要国际经济组织负责
人要拍摄一张“全家福”，

然而出席峰会的印度总理
辛格当天险些错过这次向
世界人民展现各国团结合
作的好机会。

会议结束后，与会领
导人陆续来到拍摄地点，
按照事先安排好的位置站
好，有些人面带微笑准备
拍照，有些人还在握手寒
暄，但5分钟过去了，仍不

见拍照开始。
从电视直播画面来

看，领导人似乎意识到有
一名成员还没到来，开始
东张西望四下寻找，最终
发现是辛格还未到场。又
过了两分钟，头戴印度传
统头巾、身穿西装的辛格
才姗姗而来。年近八旬的
辛格一路小跑，歉意地招

了招手，匆忙站到自己的
位置上。大家这才松了一
口气，发出了“噢”的一声，
于是露出笑容，摆好姿势，
一起拍摄了本次峰会领导
人的“全家福”。

作为世界上最为重要
的国际性经济论坛，二十国
集团一直备受关注，也历来
是抗议示威人士“青睐”的

舞台。这一次在洛斯卡沃
斯，二十国集团组委会遭遇
了一种新的诉求表达方
式——— 官方网站被黑。

18日第一次全体大会
刚一开始，各路记者纷纷
惊呼G20官网打不开。而19

日上午，G20官方网站再次
无法正常访问。

据新华社

据新华社电 缘何
一些稀土大国留着自己
国内的稀土资源不开采，
却一再指责中国合理开
发的行为是要“控制市
场”？缘何国际稀土价格
稍向合理区间调整，一些
国家就做出无理的强烈
反应？国务院新闻办20日
发布了《中国的稀土状况
与政策》白皮书。

白皮书指出，我国的
稀土储量约占世界总储
量的2 3%，经过多年努
力，我国成为世界上最大
的稀土生产、应用和出口
国。白皮书表示，目前，我
国承担了世界上90%以
上的市场供应。

白皮书指出，近年
来，我国的稀土行业存在

资源过度开发、生态环境
破坏严重、产业结构不合
理、价格严重背离价值等
问题。白皮书强调，绝不
以牺牲环境为代价换取
稀土行业的发展。

白皮书表示，我国
将继续按照世界贸易组
织规则，加强稀土行业
的科学管理，向国际市
场供应稀土产品，为世
界经济发展和繁荣作出
贡献。

对于“中国借操纵稀
土价格获利”的质疑，工
业和信息化部副部长苏
波表示，中国政府从来没
有干预过稀土的市场价
格，中国也没有利用市场
价格的上涨来获取经济
利益。

与奥巴马第12次会晤，胡锦涛希望美国妥处分歧、排除干扰

确保美国大选年中美关系稳定
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种子上天转一圈

就是“太空种子”？

19日，胡锦涛会见美国总统奥巴马。 新华社发
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据新华社墨西哥洛斯卡
沃斯6月19日电 (记者 陈鹤
高 刘东凯) 国家主席胡锦
涛19日在洛斯卡沃斯会见美
国总统奥巴马。

胡锦涛表示，中方愿同美
方一道，牢牢把握共建合作伙
伴关系大方向，不断增进互信
和合作，妥善处理分歧和敏感
问题，推动中美关系持续健康
稳定向前发展。

奥巴马表示，很高兴再次
同胡锦涛主席会晤，3年多来，
美中元首举行了12次会晤，这
是破纪录的。双方妥善处理两
国关系中的一些敏感问题。衷
心感谢胡主席为发展美中合
作伙伴关系以及在二十国集
团内发挥的领导作用。

胡锦涛就中美发展新型
大国关系提出四点建议。一是
坚持对话、增强互信，继续通

过访问、会晤、通话、通信等形
式保持高层战略沟通，充分发
挥高层交往对中美关系的重
要引领和推进作用。二是深化
合作、互利共赢，扎实推进经
贸、投资、执法、教育、科技等
传统领域合作，拓展能源、环
境、基础设施建设等新兴领域
合作亮点。三是妥处分歧、排
除干扰，希望美方坚定奉行积
极务实的对华政策，排除国内
政治干扰，加强舆论引导，以
实际行动支持两岸关系和平
发展，确保美国大选年中美关
系稳定。四是共担责任、共迎
挑战，中方愿同美方继续坦诚
对话，增信释疑，务实合作，实
现在亚太地区良性互动。希望
美方尊重中方重大利益和合
理关切。中方愿同美方继续就
地区热点问题开展沟通和协
调，推动问题妥善解决。

神舟九号遨游太空，
激发了人们对太空飞行
的兴趣。针对一些不准确
的“传说”，航天相关领域
专家作出解释澄清。

有人认为，曾经搭乘
航天器上天飞过的种子
就是“太空种子”。尽管目
前太空育种的认可度仍
然存在争议，仍有一些不
法商家打着“太空种子”
的旗号推销自己的产品。

“搭载上天只是培育
太空种子的第一步，真正
繁复的工作是随后进行的
地面培育、筛选和验证。”

国家航天育种工程首席科
学家、中国农科院作物科
学研究所航天育种中心主
任刘录祥说。

搭载回来的种子至
少要经过三四代的筛选，
然后到多个省份的试验
点去试种；试种成功，再
拿到品种审定委员会去
审定。“品种委员会还要
试种三年，如果三年的表
现都超过对照品种，才能
够得到审定证书。”刘录
祥说，这时的种子才能叫

“太空种子”，才能合法地
推向市场。 据新华社
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